

**LOCAL | Infraestructuras**

## El Ayuntamiento de Priego sustituirá la emblemática palmera del Palenque por un olivo picudo de 350 años

**La intervención, aprobada en Comisión de Gobierno, busca reivindicar el olivar tradicional frente al avance de los arranques masivos a instancias de la DOP**

**Redacción**

Domingo 28 de diciembre de 2025 - 07:40



En una decisión que ha sorprendido a propios y extraños, el Ayuntamiento de Priego de Córdoba ha aprobado por unanimidad en Comisión de Gobierno una intervención urbanística de alto valor simbólico: la sustitución de la histórica palmera del Palenque por un ejemplar monumental de olivo picudo, financiado con fondos europeos.

Esta actuación no es casual. Según fuentes municipales, la medida se enmarca dentro de un ambicioso calendario de actuaciones diseñado para poner en valor las propiedades del olivar tradicional propio de la comarca, que se vienen desarrollando en los últimos días dentro del mes del aceite, que organiza la DOP Priego de Córdoba. Ante el "avance significativo" de los arranques de olivos centenarios y las nuevas replantaciones de variedades intensivas que se vienen produciendo en la zona, el Consistorio ha decidido que el corazón del centro histórico debe lucir el emblema de su identidad agrícola.

### Un despliegue técnico sin precedentes

Para acoger al nuevo inquilino del Palenque, el proyecto técnico contempla una reforma integral del espacio que ocupa actualmente la palmera. Se procederá a agrandar el alcorque existente para permitir el desarrollo de las raíces del nuevo ejemplar y se implantará un sistema de riego por goteo de última generación, monitorizado por sensores de humedad para garantizar su perfecta adaptación al entorno urbano.

Además, el olivo contará con un sistema de alumbrado LED diseñado específicamente para resaltar la retorcida arquitectura de su tronco y la plata de sus hojas durante la noche, convirtiéndolo en un nuevo punto de interés fotográfico para turistas y locales.

### Un ejemplar de 350 años y "ubicación secreta"

El protagonista de esta intervención ya ha sido designado. Se trata de un enorme ejemplar de olivo picudo cuya edad ha sido contrastada por expertos en más de 350 años. Su porte y dimensiones prometen cambiar

por completo la fisonomía de la plaza, aportando una sombra "histórica y autóctona" que, según los técnicos, la palmera no alcanzaba a ofrecer.

Sin embargo, el paradero actual del olivo es el secreto mejor guardado del área de Urbanismo. La ubicación del ejemplar se mantiene bajo estricta confidencialidad para evitar "peregrinaciones prematuras" y asegurar que el impacto visual sea total el día de la replantación.

Aunque todavía no hay una fecha cerrada para el inicio de las obras, se espera que el trasplante se realice de forma inminente, marcando un antes y un después en la estética de uno de los rincones más transitados de Priego. Finalmente añadir que la palmera se plantará en el recinto ferial.